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教育委員会 11月定例会会議録 

１ 会議の名称  中之条町教育委員会 11 月定例会 

２ 会議の期日  令和６年 11 月 12 日（火） 

３ 会議の場所  中之条町ツインプラザ 研修室１ 

４ 会議に出席した委員・教育長 

教 育 長         山口 暁夫 

委員（教育長職務代理者） 湯本 茂夫 

委  員         石田 優子 

委  員         奈良 保宏 

委  員         塚田 夕子 

５ 会議に出席した職員 

こども未来課長       山本 伸一 

生涯学習課長      剱持 和美 

次長兼教育指導係長    湯浅 成夫 

学校教育係長       唐澤 将希 

学校施設係長       中島 和茂 

総務係長         外丸 綾子 

６ 議   題 

議案第１号 教職員の人事について 

議案第２号 中之条町歴史的文化財保存地区保存審議会委員の委嘱について 

議案第３号 「第 29 回 吾妻郡リーグバスケットボール大会」の後援について 

７ 報   告 

（１）教師用教科書・指導書・指導用教材の議決について 

（２）幼児教育の在り方について 

（３）六合地区中学校生徒の教育事務の委託について 

（４）その他 

８ その他 

（１）問題行動及び教育支援センター「虹」、相談室・保健室利用、日本語サポート教室「未来」
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の状況について 

（２）通学路の合同点検について 

（３）第 10 回 まちなか５時間リレーマラソンについて 

（４）その他 

９ 事務連絡 

12 月定例会 12 月 18 日(水) 午前９時 30 分から ツインプラザ 研修室１ 

10 開会 

午前９時 30 分、教育長、教育委員会会議の開会を宣す。 

教育長より開会の挨拶 

11 会議録署名委員の指名 

こども未来課長が今回の会議の会議録署名委員に、奈良委員を指名 

12 会期の決定 

会期の決定  本日一日限り 

13 会議録の承認 

９月定例会会議録並びに 10 月定例会会議録について、全員異議なく承認 

14 報告事項 

（１）教育長等執務報告 

  教育長より、令和６年 10月２日から 12月 18日までの行事等について報告 

（中之条小学校コミュニティ・スクール、町慶朗会、東谷風穴整備委員会、吾妻広域町村圏振

興整備組合理事会、町民バレーボール大会、管内校長会、沢田幼稚園計画訪問、合同通学路点

検、町消防団秋季点検、町議会臨時会、町郷土芸能発表会、管内ＰＴＡ要望書受領、郡へき地

教育センター運営委員会、管内校園所長会議、県教育長協議会、県人事会議、郡人事運営委員

会、郡町村教育委員会連絡協議会総会、町教育支援委員会、県立吾妻特別支援学校開校 10 周

年記念式典、歴史と民俗の博物館ミュゼ運営審議会、まちなか５時間リレーマラソン、町議会、

同文教民生常任委員会、次回定例教育委員会など） 

15 会議における議事の経過及び発言趣旨 

議案第１号 教職員の人事について 

教育長から、これからの審議は教職員の人事に関する案件である旨の発言があり、こども未来

課長及び学校教育係長以外の職員は退室した。
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教育長の指示により退室した職員が入室し、湯本教育長職務代理者が、議案第１号については、

審議が終了し決定された旨を告げた。

議案第２号 中之条町歴史的文化財保存地区保存審議会委員の委嘱について 

生涯学習課長、議案について説明 

任期は２年間で、委員構成は 16 名である。 

異議なく、原案のとおり承認 

議案第３号 「第 29 回 吾妻郡リーグバスケットボール大会」の後援について 

生涯学習課長、議案資料について説明 

・ 本大会は、吾妻郡バスケットボール協会が主催し、令和６年 11 月 24 日から令和７年３月２日

にかけて開催される。 

・ 開催は６年ぶりの再会となるが、例年、会場所在地の教育委員会に後援申請している。 

異議なく資料のとおり承認 

16 報告事項 

（１）教師用教科書・指導書・指導用教材の議決について 

こども未来課長、資料について説明 

・ 議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規定により、予定価格

700 万円以上の動産については、議会の議決を得て取得すべきであったところ、令和２年度及び

令和６年度において、購入総額 700 万円を超える小学校教師用指導書等を議会の議決を得ずに購

入していたことが判明した。 

・ 本件の対応として、令和６年 10 月 29 日の町議会臨時会において、財産の取得の追認を求める議

案を提出し、同日に議決をいただいた。 

・ 信用失墜を招いた事態を重く受け止めており、再発防止に向けて、担当者間の事務引継の見直し、

職員の法令解釈・手続への意識強化などの方策を講じてまいりたい。 

（２）幼児教育の在り方について 

こども未来課長、資料について説明 

・ 来年度の幼稚園、こども園、保育所の入所・入園申込者数を報告した。 

・ 幼稚園の通園区域を廃止したことの効果検証について、中之条幼稚園では、沢田地区からの入

園者数が廃止初年度の令和４年度は２名であったが、令和５年度以降は連続して０名。一方、

沢田幼稚園では、沢田地区以外からの入園者数が令和４年度は０名であったが、令和５年度以

降は３～５名と一定数が入園している。従って、通学区域廃止の効果は少ないと考えられる。 
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（奈良委員） 

 沢田地区以外からの沢田幼稚園に入園する方は、どのような理由により沢田幼稚園を選択してい

るのか。 

（こども未来課長） 

沢田幼稚園を希望する方は、少人数教育に魅力を感じている方が多い傾向がある。 

（石田委員） 

 入園者数の推移を見ると、通学区域を廃止しても、翌年度からは沢田地区から中之条幼稚園に通

園する方はいなかったという事が読み取れる。 

（塚田委員） 

 令和７年度から中之条幼稚園では延長預かり保育の時間が延長されるが、入園説明会間際の決定

となり、タイトなスケジュールであった。制度改正の効果を考えるにあたり、入園対象者に周知が

十分に行われていたのか確認したい。 

（こども未来課長） 

 周知方法としては、入園説明会に間に合うよう、０歳から２歳の子どもを持つ親に対して個別に

案内を通知して周知した。また、保育所・幼稚園に案内を大きく掲示している。事務局としては、

現在保育所の２歳児が３歳を迎えるにあたって幼稚園を選んだという方が何人かいるのではない

かと考えている。 

（湯本教育長職務代理者） 

 来年度の保育所入所申込者の減少と幼稚園入園申込者の増加について相関関係があるかどうか、

また、幼稚園の延長預かり保育制度の効果を検証するために、追跡調査を行ってみてはいかがか。 

（こども未来課長） 

 今後、追跡調査を行い、結果を報告したい。 

（教育長） 

 令和８年度の３歳児は 47 名にまで減少するが、幼保施設は中之条地区に４施設のままであり課

題は残る。幼児教育は小学校教育への円滑な接続を図るためにも重要である。預かり保育を時間延

長したことで一定の効果を得ることができたと思う。今後も引き続き取り組んでまいりたい。 

（３）六合地区中学校生徒の教育事務の委託について 

こども未来課長、資料により説明 

アンケート集計後に初めて開催された「第１回六合中学校の教育事務委託に向けた検討会」にお

いて保護者から出された意見・質疑応答の内容について報告した。 

・ 令和６年 10 月 29 日（火）18時 30分から、六合支所にて開催され、対象者は０歳から中学３年

生までの子どものいる 23世帯。六合中学校長及び教頭が同席した。 

・ 検討会の冒頭では、「六合地区中学校生徒の教育事務の長野原町への委託に向けたアンケート」

の集計結果とアンケートに寄せられた意見に対する町の考え方を説明した。また、六合中学校

長から長野原中学校とのすり合わせ状況について説明した。 

・ 保護者からの主な質疑 
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・制服や体操着の準備とその支援、着用の取決めについての検討 

・令和７年度は六合中学校の最終年となることから学校予算への配慮の要望 

・弓道部・陸上部の存続についての要望 

・成人式についての質疑 

・長野原中学校への保護者見学の要望 など 

（石田委員） 

長野原中学校は英語検定の団体会場となっているのか。また、六合地区の中学生への英語検定補

助金はどうなるのか。 

（こども未来課長） 

長野原中学校も英語検定３級の団体会場となっていると思われる。中之条町の英語検定補助金は

住所要件を満たしているので、申請していただければこれまでどおり中之条町の中学生として補助

対象となる。 

（４）その他 

  なし。 

17 その他 

（１）問題行動及び教育支援センター「虹」、相談室・保健室利用、日本語サポート教室「未来」の

状況について 

次長兼教育指導係長、資料について説明。９月、10 月の実績が報告された。 

（２）通学路の合同点検について 

学校施設係長より、資料について説明 

令和６年度には各小中学校から合計 44 箇所の危険箇所が報告された。うち新規報告箇所は２箇

所である。10月 25 日に通学路安全推進会議及び合同点検を実施した。今後、関係者に更なる対策

を検討していただく。 

委員より、通学路上の対策必要箇所について情報提供 

（３）第 10 回 まちなか５時間リレーマラソンについて 

生涯学習課長より、資料について説明 

・ 日時：令和６年 12月１日（日）開会式８時 40 分～ 

・ 参加者：283 チーム、総勢 2,191 人 

（４）その他 

生涯学習課長より、第 67回町駅伝競走大会の中止について報告 
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18 事務連絡 

12 月定例会 12 月 18 日(水) 午前９時 30 分から ツインプラザ 研修室１ 

19 閉会の宣言 

午前 10時 55 分、教育長、教育委員会会議の閉会を宣す。 

20 議決事項 

議案第１号 教職員の人事について 

議案第２号 中之条町歴史的文化財保存地区保存審議会委員の委嘱について 

議案第３号 「第 29 回 吾妻郡リーグバスケットボール大会」の後援について 

     （ 承 認 ） 


